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Presentacion 
Hay dos refranes igualmente sabios 
que se prestan para la r:eflexión de 1 

esta ocasión. Uno dice: Al que no 
habla, Dios no lo oye, y otro: Pre
guntando se llega a Roma. Exacta- ' 
mente eso es lo que queremos lograr 
con esta sección de El Nuevo Amane
cer.PREGUNTAR Y HABLAR para 
que todos nos oigan. 

Para poder hacer algo por nuestro 
pueblo, necesitamos estar informa
dos.- Para tener información necesita-

' mos PREGUNTAR. Saber .quienes 
son las autoridades en tumo, cómo 
trabajan, cómo están organizadas, con 
qué presupuesto cuenta el municipio 
y qué se piensa hacer con él, a quienes 
va " a beneficiar; qué cantidad de 

· dinero entra por impuestos que paga- . 
1 

mos todos los ciudadanos y qué se 
hace con ese dinero; qué obras públi
cas se están ré.ilizando y con qué 
resultados, cuáles son los principales 
problemas de la región y qué se está 
haciendo para resolverlos; qué insti
tuciones y organizaciones trabajan 
aquí y qué hacen, etc. , · 

Además de preguntar y escuchar, la 
verdadera comunicación tiene tam
bién otro aspecto: HABLAR. A partl:f 
de la información que recibamos y 
compararla con lo que vemos en -la 
realidad, vamos a fiablar: decir qué 
pensamos los diferentes sectores de la 
población: ~pbreros, campesinos, es
tudiantes, hoteleros etc; dar a conocer 
propuestas y sugerencias para avan
zar, opinar, cuestionar, alabar, criti
car, comparar lo que se dice con lo _ 
que se hace; busca(otras .opiniones. 

A partir de esta semana vamos a 
tener oportunidad de hablar qe 
Tequisquiapan, de sus gentes, de sus 
problemas, de sus logros, de sus pro
yectos. Vamos a tener un espacio para 
hacemos presentes en los medios de 
comunicacíon impresos y a través de 1 

estos eñ la región. Vamos a poder 
decir nuestra palabra. 

No cabe duda que la información y 
la comunicación son importantes. ¿No 
crees que ya es hora de que 
Tequisquiapan recoja el sentir de su . 
gente, hable y se haga presente en el 
proceso de comunicación y cqnstruc
~ión de una sociedad más democráti
ca y participativa? 

Ojalá que esta publicación promue
va el interés de todos los que aquí 
vivimos por conocer lo que pasa en la 
región y nos abra una puerta a la 
acción organizada para lograr un 
mundo mejor. 

Busca El Nuevo Amanecer en el ' 
puesto de periódicos. :re inyitamos a 

1 • leerlo y enviar tus opiniones. 

;.Quién y sobre qué bases decidió que subiera 48 por ciento? ' 

Excesivo e injustificado, el aumento 
al impuesto predial en Tequisquiapan 

Según datos obtenidos del tercer informe de 
gobierno de la pasada administración mu
nicipal, durante el período 1991-1994 se 
captaron recursos por 29 millones 113 mil 
nuevos pesos. De estos, el 53 por ciento (o 
sea 15 m_illones 429 mil nuevos pesos), se 
recabaron por concepto de ingresos propios 
y un 47 por ciento procedieron de aporta
ciones de origen estatal y federal. Es claro 

Tequhq,iiapan: nuevo horizonte. 

,.,.· 

Por J.orge Patiño Hernández 

que uno de los impuestos que engrosan este 
porcentaje es el relativo al predial. Año con 
año vemos que cambian las cifras que tene
mes que pagar. 

Hace algunos días pregunté en Hacienda 
y pregunté en el Cabildo sobre 'el monto 
neto del aumento pára-este año. ·Sin embar
go las cifras no cheeaban. No.conforme·con 
esta información ~ecidí platicar con.el teso-

rero municipal para que terminara de des
pejar ni.is_ dudas. Y efectivamente el au
mento neto del predia). es del 48 por ciento. 
Realmente un aumento bastante considera~ 
ble. Sin embargo, como "buenos funciona
rios(', que reciben línea desde arriba y que 

. nunca van a defender los intereses del 
pueblo, se justifican con las siguientes ra
zones: "Hay ún descuento del 8 por ciento 
para aquellos que paguen durante los pri
meros meses del año". "Ciun~ió la base del 
valor catastral de tu terreno". "Lo quepa
gues de impuesto predial se te va a devo )ver 
en servicios" etc. 

Precisamente sobre estos puntos quere
mos hacer algún análisis y ampliar la infor-
mación: · 

l.- ¿Quién decide el monto del aumento 
del predial? 
Cuando el ciudadano va a pagar su impues
to predial, con quien se entiende en la 
presidencia municipal es con el personal de 
. Tesorería. Pero ellos n<;> impusieron los 
aumentos. Entonces ¿quién?. Al investigar 
te encuentras, fue un ingeniero llamado 
Ruy MadeFo García, quien es el coordina
dor de Catastro a nivel del estado de 
Q!Jerétaro. Él supuestamente hizo el estu
dio y fue votado en la cámara de diputados· 
y se instituyó en todo el estado de Querétaro. 
¿Cómo se realizó ese estudio? ¿Qué datos 
de los municipios se tuvieron encuenta? 
¿Fue una medida para protegerse de la 
devaluación? Son preguntas que no pueden 

Pasa a la página 12 

Podría este año iniciar su construcción: González Olloqui 

Que se construya una Central Camionera, clamor 
_genera_lizado: "ya es hora.de dejar el terregal" 

"Hay posibillidades de iniciar este año la 
construcción de la central camionera", co
mentó a este semanario el presidente muni.: 

- cipal de Tequisquiapan, Rodolfo González 
Olloqui, en tanto que el supervisor de Obras 
del departamento de Obras Públicas, David 
Padilla, informó que no se dispone de nin
gún plano al respect<;>. 

"Hace tiempo se tenía algo, la Asociación 
de ingenieros y Arquit-ectos hizo un estudio 
de aforo de taxis, tax,ivanes y camiones, fue 
algo muy completo, pero su idea fue recha
. zaaa por la compañía de Autotransportes, 
pues ellos son quienes construyen sus cen
trales y :financian la construcción". 

En el trienio pasado, añadió Padilla, "se 
· tenía contemplado en el plan de desarrollo 
municipal que la central quedaría en la 
parte poniente del municipio, o sea, por la 
unidad deportiva, pera esto se ha quedado 
estancado y no se puede decir con seguridad · 
que ahí se ,C.~l!Struirá, pues a lo-. mejor se 

Por Bibiana Ugalde Mendoza 

cambia el lugar". 
Pero, ¿qué opiñan los usuarios sobre la 

"Central Camionera"? 
-Me gustaría que fuera mejor, no me 

gusta así pues cuando llueve no hay donde 
tapamos y nos mojamos, es insuficiente, 
·comentó Gregorio Yáñez Zárraga. 

-¿Cómo es posible que Cadereyta, sien-
. do un munieipio más chico que 
Tequisquiapan, tenga algo mejor que esta 
parada de camiones?, ·se preguntó Yolanda 
Ugalde. 

~Le falta mucho a esta parada, ojalá la 
arreglen pronto, nos hace mucha falta más 
transporte sobre todo a nosotros los estu
diantes qué venimos de El T.ejocote, fue la -
opínión de Leticia Olvera. 

-La verdad, está horrible, estaría bien 
que hicieran una central camionera, dijo 
Mónica Saucedo. '----.-

- Es una nec_esidad la central Cllffiionera, 
pues. Tequis es. un lugar muy turístico }'.· 

cuando alguien viene y se encuentra con 
este terregal le dan ganas de regresarse, 
comentó José Alfonso Zerón. 

Mientras la construcción de la central 
camionera sigue estrutcada, hay algo que sí · 
es real : centenares de personas esperan · 
largo rato el transporte que los llevará a su 
destino, agregando a su apuro o a su can
sancio el polvo, el sol y la ll~via. 

En Tequisquiapan por el crecimi,ento ur
bano que- ha tenido en los últimos años 
resulta importante la construcción de una 
central ~amionera eficiente, pues la parada 
de autobuses no satisface las necesidades de 
la población y de los taxistas. Es necesario, 
por lo tanto, que la autoridades tomen nota 
de esto en su Plan de Desarrollo, ya basta de 
que algunas personas tengan que correr 
detrás de un arbolito o algún muro para ir 
al bflllo y cargar un·trapo para sacudirse los 
zapatos y sobre todo arriesgarse a esperar el 

· tr-ansporte a la orilla de la. carretera ... -: :"' 


